Bibliografía de Benedicto XVI

En su faceta de escritor, Benedicto XVI es un hombre profundamente reflexivo, poseedor de más de media docena de doctorados *honoris causa* y autor de una producción ensayística riquísima que prefiere expresarse con sencillez, sin alardes ni pretensiones, para que todo el mundo lo entienda. Como alemán, es heredero de la rica literatura (Goethe, Thomas Mann) y filosofía alemana, que ha estudiado profundamente. Lutero, Kant, Hegel, Schelling, Marx, Shopenhauer, Nietzsche, Husserl, Max Scheler, Stein, Heidegger, Einstein, o Heisenberg son pensadores que ha trabajado y estudiado al detalle. Por supuesto, a ellos debemos añadir, como también se desprende de sus obras, los nombres de Romano Guardini, Henry Newman, san Agustín, santo Tomás o san Buenaventura.

A continuación, una breve compilación de sus principales escritos.

ENCÍCLICAS

<u>Deus caritas est</u> sobre el amor cristiano (25 de diciembre de 2005): Versa sobre los conceptos del eros (amor humano), ágape (amor incondicional) y logos (la palabra), y su relación con las enseñanzas de Jesucristo.

<u>Spe salvi</u> sobre la esperanza cristiana (30 de noviembre de 2007): en este texto el papa Benedicto XVI trata de responder a dos cuestiones principales: ¿De qué género ha de ser la esperanza cristiana y por qué somos redimidos por ella?

<u>Caritas in veritate</u> sobre el desarrollo humano integral en la caridad y en la verdad (29 de junio de 2009): Originada como homenaje y prosecución de las enseñanzas de Pablo VI esbozadas en la carta encíclica *Populorum Progressio*, versa sobre el desarrollo humano integral de los pueblos en la caridad y la verdad.

TRILOGÍA SOBRE JESÚS DE NAZARET

Jesús de Nazaret (2007): En este libro reflexiona sobre la figura de Jesucristo en calidad de teólogo, desmontando algunas ideas que reducen la figura del Jesús histórico a un mero moralista rebelde o liberal, a un profeta escatológico o un revolucionario político.

Jesús de Nazaret. Desde la entrada en Jerusalén hasta la Resurrección (2011): La segunda entrega de la trilogía sobre la vida de Jesús escrita por el Papa emérito se centra en la madurez de Jesús, desde la entrada a Jerusalén hasta su Resurrección. Este libro recoge, por tanto, la parte más importante de la vida de Jesús y supone la reflexión más esperada del Papa. Con esta obra, Benedicto XVI trata de desarrollar una mirada al Jesús de los Evangelios.

La infancia de Jesús (2012): En esta obra el Papa trata el origen, la infancia y la juventud de Jesús. Pese a que se publicó en último lugar, no se trata de un tercer volumen, sino de una antesala a los dos volúmenes precedentes sobre la figura y el mensaje de Jesús de Nazaret.

OTRAS OBRAS

Introducción al cristianismo (1968): Joseph Ratzinger trata de responder qué es el cristianismo a través de uno de sus textos fundamentales, el Credo, en el que la comunidad cristiana ha sintetizado su fe y a través del cual la proclama.

Fe y futuro (1971): Los cinco capítulos de este libro están centrados en el mismo tema: la cuestión de la fe y el futuro.

El nuevo pueblo de Dios: Esquemas para una eclesiología (1972): Es un exhaustivo tratado de eclesiología con el que se abre un importante estudio sobre su historia y se establecen los fundamentos de la pertenencia a la Iglesia y se bosqueja la doctrina del primado.

Escatología: La muerte y la vida eterna (1977): En el contexto en el que se publica este libro la Escatología apenas dejaba de ser una ciencia auxiliar de la Teología para ocupar el centro del pensamiento teológico como Doctrina de las postrimerías (muerte, juicio, infierno y gloria).

El Espíritu de la Liturgia: Una introducción (2001): Uno de los elementos claves del Concilio Vaticano II ha sido la renovación litúrgica. Pero ésta ha llegado a los cristianos más como cambios que como un espíritu. En este libro J. Ratzinger, entonces prefecto de la Congregación para la Doctrina de la Fe, quiso hacer una introducción rigurosa de carácter teológico con el fin de revelar el espíritu que anima la liturgia y, por ella, a toda la Iglesia.

Sal De La Tierra (2005): Libro sorprendente, por su estilo y su contenido. Un periodista alemán, Peter Seewald, entra a fondo en la vida, la actuación y el pensamiento de Joseph Ratzinger: su infancia, aficiones y familia; su vocación sacerdotal y actividad teológica; su intervención en el Concilio Vaticano II, su trabajo como arzobispo de Munich y, luego, al frente de la Congregación para la Doctrina de la Fe.

Y Dios se hizo hombre: Homilías de Navidad (2010): Una recopilación de homilías que muestran la maestría de la enseñanza amorosa del Papa emérito.

Meditar con mujeres santas (2011): A través de las santas de la Iglesia, Benedicto XVI invita a orar y poner en práctica los valores cristianos, a dignificar nuestra vida, a dar ejemplo a los que nos rodean, a aprender a sufrir y darlo todo por los demás.

El amor se aprende (2012): Benedicto XVI ofrece una concepción de la familia intensamente ligada a las etapas de la vida. Lugar de acogida en la infancia, sustento durante las fases del crecimiento y permanente escuela en la que se aprende el amor.

Las homilías de Pentling (2017): Este libro contiene diez homilías de Ratzinger predicadas durante los años 1986 y 1999 en la iglesia de Sankt Fohannes de Pentling, cerca de Ratisbona.